
DSDEN DES ALPES MARTIMES
PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉCOLE

ÉCOLE : Maternelle GARBEJAIRE
Adresse : 126 avenue Georges POMPIDOU - 06560 VALBONNE

08/03/2022 à 17H30

PARTICIPANTS     :  
Membres titulaires     (Représentants des Parents Elus, Enseignants, Représentants de la collectivité)  
Représentants municipaux :
- Mme BRIGNATZ Aurélie, Responsable du Service Enseignement
- Mme MAGLIARO Elena, Septième adjointe au maire, déléguée à l’Education, à l’Enfance et à la 
Jeunesse
- M. TAISNE Christophe, référent Travaux du Service Enseignement
Enseignantes :
- Mme BALLUAIS Marie-Pierre
- Mme CASAZZA DEMENGE Martine
- Mme TACAILLE Laetitia (directrice)
- Mme CHANEL Emilie
- Mme FRANCES Natacha (absente excusée car travaille à temps partiel)
 Parents d’élèves                           
-  Parents d’élèves élus titulaires         
- Mme SIMONELLI Anne-Laure (FCPE)
- Mme DHOUIB Molka (FCPE)      
- Mme DUPONT Delphine (LIPEG)
- Mme BARREYRE Ewelina (LIPEG)
ATSEM :
- Mme MAY Malika

ORDRE DU JOUR     :  
- Présentation des participants
- Approbation du PV du conseil d’école du 16 novembre 2020
- Effectifs
- Travaux
- Utilisation des locaux hors temps scolaire
- Protocole sanitaire lié à la pandémie du COVID
- Sécurité
- Bilan des manifestations et actions pédagogiques
- Manifestations et actions pédagogiques programmées pour la suite de l’année scolaire

Approbation du PV du conseil d'école du 9 novembre 2021 à l’unanimité par les membres présents ce 
jour.

1. Présentation des participants     :  
La réunion débute par une rapide présentation des membres du conseil d'école.

2. Effectifs
EFFECTIF ACTUEL :
Les effectifs de l'école à ce jour sont les suivants :



 41 PS
 45 MS
 39 GS
Soit un total de 125 élèves
Le profil des classes est le suivant :
 PS1 : 26 élèves
 PS/MS2 : 15PS +9 MS
 MS3 : 25
 MS/GS4 : 11 MS+14 GS
 GS5 : 25
Une élève de GS part le 18 mars dans la classe de MS/GS4

EFFECTIF PRÉVISIONNEL pour septembre 2022     :  
 PS : 41
 MS : 40
 GS : 45
Soit un total de seulement 126 élèves pour 5 classes.

Une commission de dérogation sera organisée par la mairie au mois de mai. Les directeurs seront invités.

3. Travaux
Effectués     :  
- Le portail de la cour du haut a été changé.
- L’escalier devant la classe de PS 1 (M6) raboté 
Etudes en cours     :  
- Installation des boutons d’alerte intrusion
Demandés     :  
• Cour du haut :     
Espace sous le portail trop grand : les services techniques sont venus. Une solution va être apportée
• Cour du bas :  

o Le muret qui soutient la terre du grand conifère est beaucoup plus abîmé qu'avant : fissure 
agrandie et nouvelle fissure. Ce sont certainement les racines de l'arbre qui poussent sur le 
muret. Ce problème a été consigné dans le registre « Santé et sécurité au Travail » ainsi que 
dans le DUER. Les services techniques font étudier la meilleure solution  : couper l’arbre ou 
renforcer le muret

o  Le poivrier n'a plus de tuteur et est très sec. Les tuteurs étaient abîmés et dangereux pour les 
élèves et ont dû être retirés.  Les enfants ont cassé une grosse branche. Les services techniques 
étudieront la possibilité de le redresser et d’aménager une protection pour l’arbre.

o Le local vélo est toujours inutilisable car sa porte n'a toujours pas été réparée : ce sera bientôt 
réparé par les services techniques

• Toutes les cours :  
De nombreux piques anti-pigeons tombent dans les cours et sont dangereux. Les enseignantes en 
ramassent tous les jours. Les services techniques étudient une solution pour les remplacer
Travaux aux abords de l’école     :  
Les travaux dans le jardin publique obligent l’école à utiliser le portail blanc (portail de pluie) pour toutes 
les entrées et sorties du 7 mars au 21 mars inclus. Les travaux consistent à supprimer certains poteaux en 
béton qui menacent de tomber.
Emplacement du dortoir de PS1
Il sera réétudié pour l’année prochaine.



4     . Utilisation des locaux sur le temps périscolaire  
Le groupe scolaire Garbejaire est le plus utilisé sur le temps périscolaire pour cette année scolaire : tous les
mercredis et 4 semaines de petites vacances ( sur 7 )
L’utilisation de locaux et de matériel commun pendant ce temps périscolaire ( garderie du soir, mercredi, 
petites vacances) posent régulièrement des problèmes : disparition de livres, de matériel de sport, 
couchettes du dortoir déplacées dans d’autres salles…. Après les vacances d’automne, l’école avait été 
laissée dans un très mauvais état.
Pour remédier au problème du matériel de sport, le matériel scolaire sportif ne sera plus utilisé par le
périscolaire qui dispose de budget spécifique pour en commander pour lui. C’est déjà le cas dans les autres
groupes scolaires.
Un nouveau responsable  a  été  nommé en mairie :  il  s’agit  de  Monsieur  Julien TUILLIER.  Cela  devrait
permettre d’améliorer la situation

5. COVID
Fonctionnement de l’école
Il  a  été  très  perturbé :  en  effet,  il  y  a  eu  de  nombreux  jours  de  fermetures  de  classes depuis  début
décembre, faute de remplaçants enseignants

Protocole
Il est allégé depuis la rentrée des vacances d’hiver. Pour les cas contacts, il n’y a plus qu’un seul auto-test et
plus de papier à remplir pour l’école.
Les enfants sont accueillis en cas d’absence non remplacée d’un enseignant.
Il devrait être à nouveau modifié à partir du 14 mars. L’école ne connaît pas encore les détails du nouveau 
protocole

Remplacement des ATSEM
Il est également compliqué en raison du COVID. Il ne reste qu’une polyvalente remplaçante actuellement 
pour les postes d’ATSEM, de ménage et de cantine. La mairie s’engage à ce qu’une longue absence soit 
remplacée.
Les enseignantes remercient les ATSEM qui ont été très solidaires et ont pallié aux absences non 
remplacées pour le ménage des classes

7. Sécurité
Exercice évacuation incendie
Un exercice est programmé lundi 4 avril dans l’après-midi

8. Bilan des manifestations et des actions pédagogiques
Fêtes de fin d’année
- La vente des cartes de vœux a rapporté 415,90 euros. Les enseignantes remercient toutes les familles
pour leur participation. Cela a permis de financer une partie du spectacle de Noël et l’achat des cadeaux
individuels.
-  Lundi 22 novembre, toutes les classes ont assisté à une représentation de la troupe de la Cicadelle,
intitulée « Le Premier Noël de Perle ». Il y a eu 2 représentations, une par bulle
- Le Père Noël est passé pendant les vacances de fin d’année. Il a apporté un livre pour chaque enfant.

Enfantillages     :  
Toutes les classes ont pu assister à une représentation.
Les PS1, PSMS2, MSGS4 et GS5 ont vu mardi 23 novembre le spectacle « De quelles couleurs sont les
parapluies quand il  pleut ? » de la Compagnie La Grande Famille des Clowns. La MS3 qui n’avait pu y
assister à cause d’un problème de bus a vu le lundi 29 novembre « L’Opéra Minuscule ».



Galette des rois     :  
En raison du protocole, la galette n’a pas pu avoir lieu cette année

Initiation à l’italien dans les classes de grands
Les enfants ont commencé les 12 séances le jeudi  14 octobre Les interventions sont financées par la
municipalité
Le jeudi 9 décembre, les élèves ont dégusté le Pandoro pour fêter le Noël italien.
16 élèves sur les 39 élèves de GS se sont inscrits pour l’examen d’entrée en SI. L’initiation est donc encore
une fois un succès

Visites au Musée
- Toutes les classes sont allées au Musée Léger à Biot pour participer à une visite atelier.
- Les classes de MSGS4 et GS5 sont également allées au Musée Magnelli à Vallauris

Médiathèque     :  
- La classe de MS3 a pu aller visite la médiathèque Colette.
- Les visites prévues pour les classes de PS1 et PSMS2 ont dû être annulées en raison du COVID.

Travail en commun sur des albums de littérature jeunesse :
Pendant la deuxième période (vacances de Toussaint aux vacances de Noël), toutes les classes ont travaillé
sur le conte « Boucle d’Or ». La version choisie a été adaptée en fonction du niveau de classe. Cet album a
été choisi dans le cadre de la formation que suivent les enseignantes sur l’enseignement des mesures. En
effet, les trois ours de l’histoire ont permis de travailler sur la taille, les comparaisons de taille, etc.

Intervention du conservatoire de Musique pour la GS5     :  
La classe a bénéficié de 12 séances le vendredi matin sur le thème « Mouvement et musique »

Cahier de suivi numérique des apprentissages
Les enfants ont passé des évaluations communes par niveaux. Les enseignantes ont rempli LIVREVAL le
cahier de suivi des apprentissages en ligne. Les identifiants et mot de passe ont été communiqués aux
parents. S’ils rencontrent des difficultés, ils peuvent nous contacter.

Vendredi 4 mars     : carnaval  
Les enfants sont arrivés déguisés à l’école.
A 10h, un défilé a eu lieu dans la cour. Il a été suivi d’un verre de jus puis d’une bataille de confettis. Un
compte-rendu avec photos a été posté dans le cahier de vie numérique sur KIDSCARE

7. Manifestations et des actions pédagogiques programmés
Travail en commun sur les albums :
Dans le cadre de la formation des enseignantes, toutes les classes ont commencé à travailler sur l’album
« Un tout petit coup de main » de A. Tompert pour travailler sur les masses.
Elles travailleront ensuite sur « Trois chiens » de V. Komai pour aborder la notion de contenance.

Pour la fin d’année, visite d’une ferme itinérante prévue le lundi 2 mai
Les enfants assisteront à deux ateliers :
- La présentation des animaux de la ferme
- La fabrication du fromage de chèvre
Cette visite est en lien avec l’album « Les trois chiens » dont de nombreux personnages sont des animaux
de la ferme



Médiathèque
Les classes de PS1 et PSMS2 ont demandé de nouvelles dates pour remplacer les visites annulées.
Pour la PS1, cela est prévu pour vendredi 11 mars.

Intervention du conservatoire de Musique pour la PS1, la PSMS2, la MS3 et la MSGS4
Les séances ont commencé à la rentrée des vacances d’hiver pour ces classes et ont lieu le mardi matin sur
le thème « Mouvement et Musique ».

8. Questions diverses

Problème de jeux violents
Les enseignantes ont constaté que certains enfants jouaient à « Squid Games » dans la cour. Les parents
des élèves concernés ont été alertés et les enseignantes ont rappelé les règles de la cour aux enfants. Elles
sont extrêmement vigilantes et demandent aux parents de l’être aussi à la maison, particulièrement par
rapport aux écrans. Il est important que les enfants ne visionnent pas des images inadaptées à leur âge.
Elles rappellent aussi aux parents qu’il est très important d’alerter directement l’école si leur enfant leur
signale un problème. Il  est important que les parents par leur exemple montrent qu’il  faut parler à la
maîtresse, qu’elle est là pour protéger les enfants.

Problème passage aux toilettes
Une famille a rapporté aux parents d’élèves élus que leur enfant était gênée d’aller aux toilettes.
Les toilettes de l’école comportent des séparations mais pas de porte. Cela correspond aux normes de la
maternelle. 
A  la  maternelle,  en  particulier  en  GS,  il  y  a  une  curiosité  naturelle  qui  correspond  à  une  phase  du
développement de l’enfant.
Les enseignantes rappellent qu’il est important que les parents les contactent directement pour ce genre
de problème

Fin de séance : 19h

Fait à VALBONNE, le 08/03/2022

  Le Président du Conseil d’Ecole :                                       Le Secrétaire de séance :              
                  

Mme TACAILLE Laetitia                                      Mme TACAILLE Laetitia


